



# くりがおか

学校便り NO.9

2022, 10, 20 (木)

栗ガ丘小学校



## 6年生、修学旅行！3年ぶりに東京へ。

ここ2年間は新型コロナウイルス感染症への対応のため、修学旅行は目的地を長野県内へと変更をして行ってきました。今年度も年度当初からずっと感染状況を見ながらどちらにも対応できるようにと計画を進めてきました。そのような中でしたが、9月15日(木)、16日(金)に1泊2日で3年ぶりに東京への修学旅行が実施できました。

1日目は、小布施駅から長野電鉄に乗って出発し、長野駅から新幹線で東京へと向かいました。国会議事堂の見学をし、隅田川を水上バスで移動し、小布施町が交流事業を行っている墨田区へ行きました。墨田区では伝統工芸の体験学習として、木目込人形、江戸切子、蒔絵飾り皿、藍染め、半紙裏打ち、桐鉛筆立て、江戸木箸、錆かんざしの8グループに分かれて工房等の方から教えていただき体験学習をしました。それぞれ素敵な作品を仕上げ、修学旅行のよい記念になりました。その後はバイキングの夕食を楽しんで、東京ディズニーランドの近くのホテルで宿泊となりました。

2日目は浅草散策をしながら「花やしき」へと向かい、グループごとにいろいろな乗り物を満喫しました。昼食後は東京タワーへ移動し、展望を楽しんだ後にお土産を買いました。東京での全行程を予定通りに行い、帰りは貸切バスに乗って高速道で小布施までの帰路となりました。

コロナへの対応ため、保護者の皆様、関係者の皆様に細心の注意を払っていただいたの実施となりました。ご理解、ご協力ありがとうございました。おかげさまで子どもたちにはよい思い出ができました。



## 手話狂言「附子(ぶす)」の鑑賞をしました。

9月21日(水)、22日(木)の2日間にわたって「社会福祉法人トット基金 日本ろう者劇団」の皆さんが演じる手話による狂言を鑑賞しました。

21日(水)は、1年生から4年生までが前半と後半に分かれて手話のワークショップに参加しました。手話とはどんなものかを教えていただいたり、「附子」の中に登場する「甘い」「おいしい」などの表現を実際にやってみたりしました。22日(木)は全校児童が前半と後半に分かれて、手話狂言「附子」を鑑賞しました。体育館の中には本格的な能舞台がつくられ、狂言を体全体で感じ取ることができました。手話の表現をする演者さんとセリフを語る演者さんのピタリと息が合った演技にどんどん引き込まれていきました。

今回の鑑賞は「文化庁『文化芸術による子ども育成推進事業』巡回講演事業」に応募し、事業の一環として行いました。そのため学校からの費用の支払いはなしで鑑賞ができました。たいへんよい機会を得ることができました。



裏面もあります。

# 人権教育講演会を開催しました。

9月26日(月)に人権教育講演会を開催しました。例年は6月のなかよし旬間、11月のなかよし月間に合わせての開催ですが、講師の先生との日程調整の結果、今年は9月の開催となりました。長野県のヘルプマークディレクターである猪又竜さん、井出今日我さんのお二人を講師にお招きし(井出さんはオンライン)、4年生以上の児童に「多様性と助け合いの社会を知ろう～きみはきみのままで良いんだよ～」と題して講演をしていただきました。猪又さんは心臓の病気で走ったり水泳をしたりすることや重いものを持つことを禁止されていて、井出さんは筋ジストロフィーという病気のために電動車椅子での生活をしています。病気とともに生きてくる中で日頃感じられていることや子どもたちに伝えたいこととお話ししていただきました。今回のお話の内容を受け止め、さらに日々の生活の中で子どもたちとともに人権感覚を磨いていきたいと思えます。11月はなかよし月間となり人権教育授業参観も予定されています。ぜひご参加ください。



## 校外へ出て学びの世界を広げます！

### ～1年生活科遠足、2年生活科(乗り物)遠足、4年長野市社会見学～

秋風が爽やかな季節となり、各学年で校外に出て学習する機会が続いています。普段の学校生活では学習できない内容について知ることはもちろん、団体行動のマナーを身につけたり、楽しい思い出をつくったりと子どもたちが得るものはとても大きいです。

2年生は9月27日(火)に、長野電鉄に乗って須坂市動物園に乗り物遠足に行ってきました。切符を買う練習や電車内でのマナーについての学習をして本番に臨みました。動物園ではグループ行動で、たくさんの動物たちと出会ってきました。

1年生は9月30日(金)に小布施総合公園(ハイウェイオアシス)を目的地に遠足に行ってきました。入学してから初めてのお弁当を持ってのお出かけでした。ハイウェイオアシスでは、クラスごと秋探しのどんぐり拾いをしたり、池で鯉にえさをあげたりしました。

4年生は10月4日(火)に長野県庁、善光寺へ社会見学に行ってきました。長野県庁では議場と災害対策本部の見学をし、県議会の様子を見ることができました。お昼は兄部坊(宿坊)で精進料理をいただき、午後は善光寺でお戒壇巡りをしてきました。

お家の方にはお弁当はじめ持ち物の準備や体調管理等、ご協力をいただきありがとうございました。



ハイウェイオアシス(1年)



須坂市動物園(2年)



精進料理(4年)

## 春花壇の準備へ！

児童会オープンガーデン委員会の児童が中心になってメイン花壇の世話を続けています。コミュニティ・スクール花壇部会の皆さんに協力をしていただき、見事にたくさんの花が咲きそろっているところですが、同時に来年の春に向けての準備を始めました。ここでもコミュニティ・スクールのみなさんに協力していただき、10月11日(火)、12日(水)にパンジーの苗の植え替えをしました。春が楽しみです。



【文責 教頭 日台 邦治】